

SOUNATS!



ASPET * MONTREJEAU * SAINT-GAUDENS * SALIES-DU-SALAT N°110 - février 2020

UNIS POUR LA MISSION

Editorial par le Père Florent



LE PARDON SOURCE D'UNITÉ

"Pardonne-nous nos offenses, comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous ont offensés"

Chers frères et sœurs, dans la continuité de nos réflexions au cours des dimanches en communauté et au cours des différentes rencontres sur les 4 ensembles, nous avons entamé la fois dernière la réalité du Don à travers la prière du Notre Père. Le sujet abordé aujourd'hui est partie intégrante de la réalité d'unité. Le concept de pardon est strictement lié au précédent car le pardon vient de "perdoner vida", signifiant "faire grâce, laisser la vie à (quelqu'un qui était condamné à mort)" (Passion, éd. D'Arco Silvio Avalle, 223)". Nous sommes confrontés à la racine don, faire don. Jésus évoque plusieurs fois cette réalité de Don dans les Évangiles. En effet (Mt 5, 44-45) "Eh bien ! Moi je vous dis : Aimez vos ennemis, et priez pour vos persécuteurs, afin de devenir fils de votre Père qui est aux cieux, car il fait lever son soleil sur les méchants et sur les bons, et tomber la pluie sur les justes et sur les injustes". Qu'il soit bien clair que la véritable mesure du pardon se trouve en Dieu et non en nous-mêmes. Dieu nous fait le don de son Fils pour nous pardonner, pour nous réconcilier afin que nous aussi nous soyons ce don pour l'humanité. Nous en avons besoin, notre communauté en a besoin. Il ne faut pas aller trop loin pour chercher qui pardonner, mais plutôt commencer par nous-mêmes en se demandant si je me pardonne, si je me sens pardonné par Dieu car c'est en faisant l'expérience du pardon que nous pouvons être des témoins de ce mystère.

Le pape François, Cathédrale Notre-Dame de l'Assomption, Santiago de Cuba, mardi 22 septembre 2015, disait : "Il n'y a pas de famille parfaite. Nous n'avons pas de parents parfaits. Nous ne sommes pas parfaits, nous ne nous marions pas avec une personne parfaite. Et nous n'avons pas des enfants parfaits..." Notre communauté est une Famille constituée de

familles. Nous avons souvent des choses à dire envers les autres, nous avons été déçus des uns et des autres. Ce sont des occasions pour mesurer notre capacité à pardonner, à transcender l'offense reçue et d'avoir le courage de vivre avec cohérence tout en évitant de transformer nos familles et notre communauté en théâtre de conflits et en bastion de lamentations, de plaintes qui vont au-delà de notre maison commune, de nos frontières accompagnées parfois de mensonges juste pour déstabiliser ce bel édifice de communion fraternelle en construction. Le pardon est vital pour notre santé émotionnelle et pour notre survie spirituelle. Sans le pardon, la famille devient malade. Le pardon est la stérilisation de l'âme, le nettoyage de l'esprit et la libération du cœur. Celui qui ne pardonne pas n'a pas la paix dans l'âme ni la communion avec Dieu. La douleur issue de notre déception peut devenir un poison qui nous intoxique et qui nous tue. Elle est aussi capable de tuer notre maison commune. Il est urgent que notre famille soit un endroit de vie et non de mort : un territoire de la guérison et non de la maladie. Le pardon amène la joie là où les soucis amènent du chagrin et la guérison là où la douleur avait causé la maladie. Les parents parfaits, les enfants parfaits, les frères et les sœurs parfaits n'existent pas.

Pardonnez signifie donner quelque chose de soi. Jésus nous pardonne toujours. Avec la force de son pardon, nous aussi nous pouvons pardonner aux autres, si nous le voulons vraiment ; réfléchissons, et demandons-nous si nous pardonnons ou sommes capables de pardonner. Ainsi nous pouvons prier et demander à Dieu de nous aider à pardonner à la manière du pardon qu'Il nous accorde quand nous avons péché. Seigneur, aide-moi à pardonner.

Bonne fête de la Lumière !

le Curé

Père Florent Marie Hounkponou, sdv



94.1
24h sur 24

<https://www.radiopresence.com>

Prochain bulletin dimanche 1^{er} mars 2020

**Dernier délai pour l'envoi des informations
lundi 24 février 2020**

FLASH INFOS

☪

CONFERENCE



(DOMAINE DES TILLEULS)

Lundi 10 février 2020 à 14h30

Chrétiens et musulmans
dans l'Espagne médiévale
Par Daniel BALOUP,
Professeur Université Toulouse II Jean-Jaurès.
Membre du conseil de
l'UFR Histoire, Arts et Archéologie.

☪

PARTAGE DE LA PAROLE

Une première rencontre de partage débutera
chez 3 hôtes :

1^{er} groupe (Alain BIETRY)

Mercredi 12 février 2020 à 19 h 00

2^{ème} groupe (Josian BALDET)

Jedi 13 février 2020 à 19 h 00

3^{ème} groupe (Alain GRANCHAMP)

Vendredi 21 février 2020 à 19 h 00

Toute personne désireuse d'intégrer un
groupe est invitée à contacter le *Père Florent*
ou le *secrétariat paroissial*.

☪

DIMANCHES EN COMMUNAUTÉ

1^{er} mars 2020 à Salies du Salat

8 mars 2020 à Saint-Gaudens



☪

NOTRE DAME DU CÉNACLE

Adoration, Louange, Intercession
Tous les jeudis de 20H15 à 21H45

Centre Inter-Paroissial Saint-Louis
10, avenue du Maréchal Joffre
SAINT-GAUDENS (entrée avenue Foch)

renseignements : 06 78 90 89 09

QUI SONT LES PÈRES VOCATIONNISTES ?

LE BIENHEUREUX JUSTIN MARIE RUSSOLILLO DE LA TRINITÉ

(Fondateur de la Congrégation religieuse des Pères et Soeurs Vocationnistes)

XII- LES ÉPREUVES - 2^{ème} partie

La réhabilitation des prêtres «défroqués», effectuée de manière efficace par la Congrégation est une tâche particulièrement chère à son Fondateur qui ne se ménage pas et supporte les sacrifices et les humiliations de cette mission. Tel un véritable berger, il se réjouit et fait la fête chaque fois que la brebis égarée revient au bercail. Mais ceci est source d'incompréhensions, de ressentiments et de calomnies. Le Secrétaire de la Congrégation des Religieux nourrit une forte antipathie pour cet apostolat centré sur le «rattrapage», antipathie qui se transforme bien vite en rancune à l'égard du prêtre de Pianura qui redonne leur dignité et la paix de l'âme à de nombreux defroqués et les réhabilite dans leur ministère. En 1934 la condamnation est prononcée : la Congrégation ne peut plus accepter quiconque au noviciat, aux vœux et aux ordres sacrés. Il s'agit d'une véritable condamnation à mort lente! Cette agonie durera sept ans. De 1941 à la mort du Père Justin, la Congrégation est assistée et soutenue par des Visiteurs Apostoliques qui, même s'ils favorisent le développement et l'organisation de la Congrégation, ne possèdent ni l'esprit du Père, ni le charisme du Fondateur. En 1954, la construction d'un grand bâtiment rue Vallombrosa à Rome est à l'origine de la débâcle financière. Les comptes ne sont pas équilibrés, les erreurs se succèdent. L'économiste général, voulant cacher ce désastre et y remédier, contracte des emprunts exorbitants et tombe aux mains d'usuriers. Le Père Justin se trouve à Naples, loin de Rome. Il ignore les faits et est privé du pouvoir interne que le Visiteur Apostolique exerce à sa place. Il est malgré tout considéré comme responsable et la Congrégation des Religieux le destitue : elle lui laisse le titre de Supérieur général mais confère ses droits et ses devoirs au Vicaire général. Selon certaines indiscretions, lors de l'effondrement financier le Cardinal Montini avait préparé la bulle de dissolution de la Congrégation, mais au moment où il la présentait au pape Pie XII pour qu'il signe, ce dernier lui dit: «Taillez, certes, mais ne coupez pas à la racine une Congrégation qui a aidé tant de prêtres.» Une fois devenu le Pape Paul VI, Montini lui-même accorda à la Congrégation, en 1968, le decretum laudis, c'est-à-dire l'approbation définitive de la part du Saint-Siège. Pour comprendre les souffrances du Père, il faudrait lire en entier le chapitre «Larmes» de Spiritus Orationis: «Je pleure, maintenant, parce que je me sens si seul

au monde... et le froid tout comme la mort ferment la porte de mon cœur et laissent la vie dehors. ... Je pleure, maintenant, vous le savez, parce que je me sens si pauvre... parce que je suis fatigué, très fatigué... parce que je comprends la puérité de mes larmes... parce que je me sens privé de toute protection, sans garantie de succès, sous la menace de désastres imminents et la peur d'un échec total. ... Je pleure, maintenant, vous le savez, parce que je vois s'éteindre autour de moi et en moi tant de choses que j'aime, tant de personnes sans lesquelles je ne peux vivre, et je vois tout mon être miné par la mort. ... Ces larmes que je verse semblent être des larmes de sang, Seigneur! Et ceux qui pourraient les sécher ont été engloutis par des abîmes, tout comme ceux qui me font pleurer et ceux qui ne sont plus là... ... Je pleure, maintenant, vous le savez, parce que je suis en train de traverser sous la pluie ce désert lugubre et je traverse ce tunnel obscur qui passe sous des montagnes monstrueuses, et je n'en vois pas la fin et je suis tenté de m'arrêter et de faire marche arrière...

... Je pleure, maintenant, vous le savez, parce que je me trouve sous les fers du chirurgien, avec toute mon imagination, tout mon sentiment, dans mon pauvre cœur de chair. ... Je pleure, maintenant, vous le savez, parce que des sécateurs flambants et habiles taillent une vigne, directement sur ses sarments... ... Je pleure, maintenant, vous le savez, parce qu'il y a quelqu'un derrière moi, à côté de moi, qui enfonce ses griffes dans ma chair...» Ces plaintes, ces pleurs sont d'autant plus lancinants que l'on sait que Spiritus Orationis est publié en 1931, avant que ne surviennent les véritables et dures épreuves. Tout comme Jésus au jardin de Gethsémani, il sue sang et eau en voyant la croix, les infidélités et les trahisons qui l'attendent. Le Père Justin voit à l'avance ce qui va se passer. Il verse des larmes de sang mais il ne repousse pas sa «croix de feu». Dans le jardin de Gethsémani, Jésus est réconforté par un ange. Le Père Justin dans ses souffrances est réconforté par Mgr Camarota, évêque de Vallo della Lucania, Mgr Farina, évêque de Troia, Mgr Casullo, évêque de Nusco, Mgr Cesarano, évêque de Campagna, Mgr Cerasuolo, Mgr Cafaro, Mgr Brandi, le Père Mazzei, l'Abbé Fausto Mezza, le Père Baldini et enfin par le Cardinal Lavitrano et par l'approbation pontificale de ses familles religieuses, obtenue respectivement en 1947 et en 1948. La Congrégation Vocationniste compte parmi ses plus hauts protecteurs et défenseurs Pie XII et Paul VI.

Père Florent Marie Hounkponou, sdv

LE CHŒUR LITURGIQUE DE LA GARONNE

Le chant et la musique sacrée font partie intégrante de la liturgie chrétienne" (Benoît XVI) et le pape Pie X précisait : "Il ne faut ni chanter ni prier pendant la messe, il faut chanter et prier la messe."



Depuis de très nombreuses années des paroissiens de la rive droite de la Garonne chantaient et animaient les messes du secteur sous le nom de "Chorale Miramont-Valentine". Pour la fête de la Sainte-Cécile à Labarthe-Rivière, d'autres paroissiens ont apporté leur concours. Ainsi élargie, la chorale a changé son nom le 9 janvier 2020. Désormais elle continuera sa mission sous le nom de "**Chœur liturgique de la Garonne**" (CLIG)

Outre les psaumes, hymnes et cantiques bibliques, l'Église exalte la valeur du chant sacré ; "*Chanter, est le fait de celui qui aime*" disait saint Augustin (sermon 336).

En raison du rôle liturgique qu'elle remplit, la chorale mérite une attention particulière. Il lui revient en effet d'assurer la juste exécution des parties qui lui sont propres, selon les divers genres de chant, et d'aider la participation active des fidèles dans le chant.

Alain, Anne, Antoine, Bernadette, Berthe, Cathy, Corinne, Eugène, Fabienne, Grégo, Henri, Henriette, Jacques, Jean-Claude, Jeannette, Josette, Maguy, Mahée, Martine, Monique, Nicole, Roselyne et Simone vous invitent amicalement à les rejoindre. Les répétitions ont lieu les **jeudis soir à 20h au presbytère de Valentine**, 2 rue de l'église.

Contact

☎ 06.32.99.35.48

✉ clig@mailo.com**POURQUOI LA VIERGE MARIE EST-ELLE APPELÉE "ROSE MYSTIQUE" ?**

La rose a eu l'honneur de servir de symbole pour invoquer la Mère de Dieu pour trois raisons. D'abord, il s'agit d'une fleur, et une fleur représente la beauté du monde. C'est aussi un objet que l'on offre à ceux que l'on aime. Quoi de plus naturel que d'en faire cadeau à notre Mère des cieux ? En nommant la Vierge par ce terme, les chrétiens lui tendent cette fleur en guise d'hommage et de profonde affection. Ensuite la rose est la reine des fleurs. De même que Marie est la Reine de l'univers, la mère du Roi des rois, Jésus-Christ, de même la rose est la première dans son ordre. Son

éclat et son parfum la rendent sans égale. Apparaissant discrètement dans un buisson, la rose ne s'ouvre que progressivement à la lumière, se dilate et finit par briller d'un vif éclat, tout en répandant autour d'elle les plus enchanteresses exhalaisons. Pareillement, les débuts de la vie de la Vierge furent très humbles et obscurs avant que la mère du prophète de Nazareth ne finisse par régner sur l'univers par son ministère de miséricorde. La rose pousse souvent dans les ronces. De même Marie a vécu au milieu du roncier de l'incrédulité, dans un monde qui a refusé son Fils. Mais contrairement aux roses, la Vierge ne se fane pas : l'amour, qui a été le moteur de toute son existence,

la rend imperméable à la flétrissure. En effet, s'il est une chose qui ne perd jamais son éclat, c'est bien cette vertu théologique : « L'amour ne passera jamais », dit Saint Paul dans son célèbre hymne à la charité de l'épître aux Corinthiens. Car la rose est le symbole de l'amour. Offrir une rose à une femme, c'est lui déclarer sa flamme. En appelant la Vierge du nom de cette fleur, ses dévots témoignent qu'elle est la créature qui non seulement a fait le meilleur accueil à l'amour divin, mais surtout qui a placé toute sa vie sous le signe de la charité. Aussi appeler la Vierge « Rose mystique » est-il tout à fait approprié. Avec Marie, la poésie rejoint la vérité.

[Jean-Michel Castaing](#)

ILS SE SONT MARIÉS EN 2019**AUSSON**

03/08/2019 Alexandre BAUDOUIN et Audrey MONTAUT

FOUGARON

07/09/2019 Aurélien CLERC et Laurence BIGOURDAN

LANDORTHE

31/08/2019 Sébastien TOMKIEWICZ et Fanny BARBAROT

LÉCUSSAN

24/08/2019 Mickaël RIGAUD et Kathleen VERDIER

POINTIS-INARD à la Chapelle ND de Brouls

18/05/2019 Jean-François DESFOSSEZ et Céline DUBUC

10/08/2019 Laurent BINOS DE POMBARRAT et Olga IVANENKO

PUJOS-ESTADENS

19/10/2019 Gilles CANO et Christelle FOURMENT

ROQUEFORT/GARONNE

08/06/2019 Julien LASMARTRES et Judith LE MAREC

03/08/2019 Frédéric AGUERO et Adeline REY

SAINT MÉDARD

04/05/2019 Frédéric PASSAMENT et Maryse- Jessica BLAS

SAINT-GAUDENS

17/08/2019 Nicolas DUMARQUE et Pauline BEAUFILS

VILLENEUVE DE RIVIÈRE

08/06/2019 Freddy BOSSARD et Cécile RIMBAUD

13/07/2019 Jérémy GAJAN et Corinne ESTAQUE

VILLENEUVE-LÉCUSSAN

21/09/2019 Vincent ARROUY et Florence RICAUD

PRÉPARATION AU MARIAGE ET AU BAPTÊME

dimanche 02/02 2 rites d'accueil à la Collégiale
dimanche 09/02 1^{ère} étape Baptême + Préparation au Mariage
BAPTÊME
dimanche 23/02 Baptême à 11 h 30 à la Collégiale

ENSEMBLE PAROISSIAL DE SAINT-GAUDENS

10 avenue Maréchal Joffre

31800 SAINT-GAUDENS

☎ 05 61 89 71 46

secretariat.doyennes.comminges@gmail.com

Accueil :

lundi, jeudi, vendredi 10h-12h et 14h-16h30
mardi et mercredi 14h30-17h**ENSEMBLE PAROISSIAL DE MONTRÉJEU**

13 rue Nationale

31210 MONTRÉJEU

☎ 05 61 95 81 20

paroisse-montrajeau@wanadoo.fr

Accueil :

Lundi, Mardi et Vendredi 10h-12h

ENSEMBLE PAROISSIAL DE SALIES DU SALAT

27 rue de l'Hôtel de Ville

31260 SALIES DU SALAT

☎ 05 61 90 54 44

paroissesaliesdusalat@laposte.net

Accueil :

lundi 9h-12h30 et jeudi 9h-12h30 et 14h-17h

PLANNING DES MESSES DES SAMEDIS DE FÉVRIER 2020						
Défunts Baptême	MONTRÉJEU		SAINT-GAUDENS		SALIES-DU-SALAT	
	DATES	Horaire	Lieu	Horaire	Lieu	Horaire
01/02/2020	18:00	Montréjeu	9:30	Collégiale	17:00	St-Martory
			18:00	Miramont-Cges		
			18:00	Encausse		
08/02/2020	18:00	Gourdan	18:00	Villeneuve-de-R.	9:30	Salies-Salat
			17:00	Mazères/Salat		
15/02/2020	18:00	Les Tourreilles	10:30	Villeneuve-de-R.	17:00	St Martory
			18:00	Pointis-Inard		
			18:00	Sauveterre Barry		
22/02/2020	18:00	Villeneuve-Lécussan	11:00	Izaut de l'Hôtel	17:00	Mazères/Salat
			18:00	Ardiège		
29/02/2020	18:00	Barbazan	18:00	St-Ignan	17:00	St-Martory

MESSES DOMINICALES	
MONTRÉJEU	
9:00	Saint-Plancard
10:30	Montréjeu
11:00	St Bertrand de C.
SAINT-GAUDENS	
10:30	Collégiale
10:30	Aspet
(16/2—11:00 Saint-Ignan—Fête locale)	
SALIES-DU-SALAT	
10:30	Salies-du-Salat

PLANNING DES MESSES DU PREMIER SAMEDI DE MARS 2020						
07/03/2020	18:00	Montréjeu	9:30	Collégiale	17:00	St-Martory
			18:00	Encausse		

SAINT-GAUDENS / ASPET

Collégiale
03/01 Raymond BARDAJ, 87 ans
11/01 Pierre DARRE, 91 ans
16/01 Fernand VAUCOULOUX, 89 ans
17/01 Jeannine CATALA, 88 ans
22/01 Marguerite REYEROS, 94 ans
24/01 Yvette RICAU, 86 ans

Bordes de Rivière
27/12 Pierre DUPUY, 89 ans

Encausse-les-Thermes
10/01 Marie-Thérèse BERTEAU, 72 ans

Estancarbon
15/01 Odette BARES, 98 ans

Ganties
08/01 Blanche CASTET, 92 ans

Izaut de l'Hôtel
22/01 Elza CAZES, 96 ans

Labarthe-Rivière
18/01 Lucien EYCHENNE, 87 ans

Lodes
21/01 Adrien CASTEL, 84 ans

Miramont de Comminges
07/01 Louis GALLART, 79 ans
16/01 Michel ZARAGOZA, 96 ans

Pointis de Rivière
06/01 Anne-Marie CLAVERIE, 88 ans

Pointis-Inard
02/01 Fernand RAUFAST, 84 ans
21/01 André DURAN, 86 ans

Saux-Pomarède
18/01 Andrée PUECH, 95 ans

Sauveterre (Barry)
24/01 André GRAND, 89 ans

Sengouagnet
27/12 Marie-Louise DASPET, 90 ans

SÉPULTURES MONTRÉJEU

Souëich
09/01 Pierre BURGALAT, 73 ans
11/01 Simone CYRUS, 87 ans

Valentine
08/01 Hervé HILLAIRE, 60 ans
21/01 Bertrand TOULOUSE

Villeneuve de Rivière
02/01 Dominique GOBETTI

Clarac
08/01 Fiacre Guy, 70 ans
24/01 Bardou Francis, 87 ans

Cuguron
03/01 Dupont Anne, 71 ans
11/01 Bouillon Eléonore, 94 ans

Gourdan-Polignan
08/01 Cluzet Antoinette, 92 ans
14/01 Foissac Julienne, 96 ans

Huos
10/01 Bastide Patrick, 70 ans
18/01 Soubie Yvette, 87 ans
20/01 Dupleich Alberte

Lécussan
31/12 Sanmartin Marie Laure, 93 ans
23/01 Touzanne Marcel

Montréjeu
13/01 Saint Ignan Yvette, 91 ans
15/01 Michel Henri, 82 ans
21/01 Favarel Henriette, 94 ans

Saint Bertrand de Comminges
02/01 Aragones Jacqueline, 85 ans

Sédeilhac
21/01 Retornard Léon, 87 ans

Seilhan
15/01 Henriette Rey

Valcabrère
02/01 Prymerski Jean Michel, 68 ans

Villeneuve Lécussan
31/12 Talazac Claudine, 70 ans
07/01 Ibos Raymonde, 93 ans

SALIES-DU-SALAT

Beauchalot
26/12 Michel RUMEAU 73 ans

Belbèze
29/01 Pierre LACROIX 90 ans

Figarol
13/01 Denise DUPRAT 85 ans

Lestelle
28/01 Guy DUCLOS 86 ans

Mane
07/01 Marcel FERRAN 79 ans
10/01 Marie-Josée YERLE 73 ans
14/01 Gaston BROUE 96 ans
25/01 Nicolas SALANDINI 35 ans

Montsaunès
30/12 Philippe FOCH 62 ans

Salies du Salat
10/01 Jean MOURET 89 ans
28/01 Silva PEYROUZET 75 ans

Saleich
09/01 Marcel BARTHE 82 ans

Touille
26/12 André DELORT 87 ans

D'UN LIVRE À L'AUTRE

THOUVENEL (Joseph)

Cent ans de syndicalisme chrétien - Tequi -



Depuis cent ans, la C.F.T.C. (Confédération française des travailleurs chrétiens) s'inspire de la doctrine sociale de l'Église (Encyclique "Rerum novarum" du Pape Léon XIII en 1891), en toute indépendance politique et religieuse, pour défendre les travailleurs, chrétiens ou non. L'auteur, vice-président du syndicat, présente une analyse de l'histoire sociale et syndicale française, dont il dégage une réflexion sur ses fondements, notamment chrétiens. Il propose des pistes de travail qui permettraient un renouvellement de l'action concrète. Il retient un certain nombre de problèmes qui se posent à la société française d'aujourd'hui : renouveau syndical ; plus grande justice sociale, en particulier au niveau des salaires ; travail du dimanche ; mariage pour tous et mères porteuses. Joseph Thouvenel publie, aux éditions Tequi, d'intéressantes « Chroniques sociales et sociétales ».

Alain Laurent

Le 7 janvier dernier, les enfants du kt, après avoir visionné un film sur la visite des rois mages à l'enfant Jésus, ont eux aussi tiré les rois. Ils sont repartis tout joyeux d'être « rois » auprès du Seigneur et de leurs accompagnateurs. A recommencer l'an prochain !

Les catéchistes



LE SAMEDI 7 MARS

aura lieu la sortie annuelle à Notre Dame de St Bernard. Départ de Sainte RADEGONDE à 11 heures. Prévoir pique-nique + vêtement de pluie

Site internet de l'Ensemble Paroissial

